



La Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE:

Expresar su beneplácito por la conmemoración del aniversario de la fundación de la Universidad Católica Argentina (UCA).

Camila Crescimbeni – Carmen Polledo – Héctor Stefani – Julio Sahad



FUNDAMENTOS

Señor presidente:

La Universidad Católica Argentina cumplió el 7 de marzo pasado sesenta y tres años, tiempo en el cual ha sabido constituirse en uno de los grandes faros de la educación superior de nuestro país. Sin embargo, su historia reconoce antecedentes previos, pudiendo remontarse sus orígenes a los primeros cursos de Derecho dictados a partir de 1910 hasta 1922, fecha en el cual dejaron de ser dados en razón de no haber podido conseguir validar los títulos que se encontraba expidiendo.

Aun así, y reconociendo una cosmovisión en común, a partir de ese momento un grupo de profesionales y personalidades destacadas de la cultura instrumentaron una serie de Cursos de Cultura Católica como apoyo para universitarios, fundamentalmente inspirados en las nociones de filosofía tomista.

Décadas después, bajo la presidencia del Presidente Dr. Arturo FRONDIZI sucedió un hecho en el campo normativo que resultó decisivo para la creación de institución: en efecto, en el año 1958 se confirió a las Universidades privadas el permiso para emitir títulos habilitantes, lo que derivó en la conformación de varias Casas de Estudio de dicho carácter. De ese modo, el 7 de marzo de ese año fue fundada la Universidad Católica Argentina, siendo designado al día siguiente sus autoridades, con el Monseñor Octavio DERISI como Rector.

Desde su inauguración, han pasado por sus aulas importantes líderes y figuras que han sabido destacarse en el ámbito público y privado de nuestro país y del extranjero, siendo quizá los casos más relevantes y notorios el del actual Presidente de la Nación, quien finalizó los estudios de Ingeniero Civil en su Facultad de Ingeniería, y el de la actual Reina de los Países Bajos, Máxima ZORREGUIETA, graduada de Licenciada en Economía en 1995.

El éxito en la formación de profesionales le ha permitido a la Universidad Católica extenderse territorialmente, y a más de las diez Facultades y los seis Institutos que se encuentran en la Ciudad de Buenos Aires hoy también cuenta con dos Facultades en Mendoza, tres en Rosario y una en Paraná, verdadero símbolo también del carácter federal de la institución y de su espíritu siempre expansivo en la producción del saber.

A la vez, en la idea de una formación integral de la persona, en ella el conocimiento académico se entrelaza y combina con una intensa labor social y cultural. Así es que desde



2002 cuenta con el programa de investigación “Observatorio de la Deuda Social”, el que, ante la situación de intervención que vivió el Instituto Nacional de Estadísticas y Censos durante la gestión anterior, sirvió para contar con datos cuantitativos certeros para medir la evolución social del país. Todo ello muestra la relevancia de la institución y motiva la declaración que se trae a su análisis.

Por lo expresado, queda así fundamentado el presente proyecto y a consideración de los diputados y las diputadas para su sanción.

Camila Crescimbeni – Carmen Polledo – Héctor Stefani – Julio Sahad